

CréaFest 2025 - Le petit avion de papier – le conte de Mme la prof, Tanja Mojsilović

Cette silhouette était un albatros qui lui dit: „Embarque – toi, vite!“ Il emmena le petit avion de papier sur un bateau de pêche où il resta plusieurs jours pour se récupérer. Là, il a vu des filets travailler jour et nuit, pleins de poissons, de crabes, de poulpes, de raies...L'albatros Louis lui racontait des récits intéressants sur le destin des habitants de mer. Le petit avion de papier a eu envie de voyager en regardant une croisière majestueuse et colossale qui scintillait de loin. Il salua son nouvel ami, albatros Louis et s'envola dans une nouvelle aventure, dans les lieux inconnus.

Fatigué de long voyage, il a atterri sur la fenêtre ouverte d'une école primaire. C'était le cours de français. Là, il a fait la connaissance de Mme Tanja et de ses élèves de septième. On a parlé des animaux sauvages en voie d'extinction. Le petit hôte a pris la parole et leur a longuement parlé de la surpêche qu'elle a vue. Les jours suivants, il a visité autres écoles, lycées et facultés de la région en tant qu'ambassadeur de français, c'est-à-dire professeur-assistant. Ce rôle lui plaisait énormément. Il aidait les élèves avec des difficultés divers – à l'oral, par écrit. Les élèves commençaient à sourire. On le nommait Jacques, le petit assistant de français.

Un jour, il a visité le musée de l'aviation avec la classe de cinquième. Là, il a découvert différents types d'avions à travers l'histoire, ses cousins. Il était très fier et les admirait. Le petit avion de papier était très heureux et content de son destin de voleur. Quand on vole, on est libre, on voit plus clairement, on devient solidaire, bon, c'est la joie de vivre. Et en plus, on fait la connaissance de différents gens, de coutumes, d'idées.

Un jour, Jacques regardait de la fenêtre de sa classe les enfants jouer dans le parc. Un disque-volant, un cerf-volant couraient ça et là. Il se souvint de son ami cerf-volant qui l'accompagnait plusieurs jours pendant son voyage. Il lui manquait. La pluie commença. Un tas de parapluies multicolores était partout. Un d'eux s'envola vers le ciel. „Un nouveau voleur est né“, pensa le petit avion de papier et sourit.

Le petit assistant de français était vigilant, assidu, passionnant et bon collègue. Ses collègues, mesdames Mira, Suzana, Jelena, Biljana et Tanja l'adoraient. On parlait tout le temps de lui, où qu'on aille. Elles apercevaient sa tristesse et sa nostalgie. Un jour, c'était le jour d'adieu, les élèves ont préparé pour lui des cartes de vœux en forme de cerfs-volants. Il y en avait de dizaines, de centaines multicolores et jolies, portant des messages d'amitié, de solidarité pour l'accompagner à travers le monde. Sa photo encadrée dans notre classe, Jacques s'est envolé, continuant sa mission d'ambassadeur de français dans une autre école, dans une autre ville, dans un autre pays lointain. Bon vent, cher ami, gros bisous de Serbie!